RAPPORT MORAL ET D'ACTIVITES 2023 Sophie Ray (Présidente)

Préambule

2023, Construction de la maternité à Mbéyène

Le projet s'est concrétisé grâce à la contribution de chacun d'entre nous : les bénévoles – les adhérents – les parrains de Yoonu Yeumbeul - les habitants de Mbéyène – les ouvriers – les partenaires (Guilde du raid – Secours Populaire Français – Caisse Dépôts et Consignation).

La maternité de Mbéyène : Les habitants ont ce projet dans le cœur depuis près de 20 ans.

Avec Abdou et Tamsir : Nous travaillons sur ce projet depuis près de 6 ans.

INCH'ALLAH, ENFIN. Le rêve devient réalité.

Donner la vie sans la perdre devient réel.

Une maternité. Dans la brousse. Magique.

Une maternité. Dans le Djioloff. Cela transporte la région au 21 ème siècle.

Une maternité. A Mbéyène. Les femmes sont au centre des préoccupations – tournées vers l'avenir.

Ensemble, Yoonu Yeumbeul et MPM

Pour un avenir meilleur avec l'humain au centre des projets.

Donner la vie sans la perdre devenu une réalité

SOMMAIRE

- A Les objectifs pour 2023
- Continuité du projet "Donner la vie sans la perdre"
- Écriture des bilans du projet
- Temps d'immersion à Mbéyène et à Yeumbeul avec des adhérents
- Implication plus importante de certains habitants des village au CA
- En cas d'obtention de l'agrément service civique, permettre à 2 jeunes d'effectuer une action solidaire à Mbéyène
- Penser le projet de développement du potager des femmes et commencer à le construire avec MPM

- Faire venir en France un adhérent sénégalais afin de rencontrer certains financeurs et de rendre compte des réalisations au Sénégal.
- B En plus des objectifs affichés, ce qui s'est passé en 2023
- <u>C Les objectifs 2024</u>
- D Perspectives

A. Les objectifs pour 2023

A1 - Continuité du projet "Donner la vie sans la perdre"

Yoonu Yeumbeul ayant obtenu tous les financements s'est lancé avec MPM dans la construction de la maternité.

Les 72 heures au mois d'Août ont vu l'inauguration de cette maternité. Des officiels, des membres de chaque village, les Peuls (majoritaires pendant l'hivernage et dont les femmes souvent très jeunes accouchent de façon encore traditionnelle) ainsi que les femmes étaient tous présents à cet évènement. Une très belle fête. 4 médias étaient aussi présents afin de relayer cette inauguration à Dakar et dans le Djioloff.

Le projet maternité avait comme objectif de tenter de faire disparaître l'accouchement traditionnel (à la maison) dans la région et notamment dans la communauté Peuls. Leur présence lors de l'inauguration est encourageante et va certainement permettre aux jeunes femmes Peuls de se rendre à la maternité quand la nécessité se fera ressentir.

Une député a interpellé les élus à l'assemblée Nationale pour obtenir une ambulance à Mbéyène.

Les perspectives de la maternité : poursuivre l'aménagement avec la venue de la sage-femme (fait en février 2024).

Puis, poursuivre la rénovation du poste de santé en 2024.

A2 - Écriture des bilans du projet

Lors d'un weekend en octobre 2023, les membres du CA se sont regroupés pour commencer à écrire le bilan du projet de la maternité. C'est un très gros travail qui se poursuivra en 2024. Cela demande de l'implication de la part du CA tant en temps qu'en déplacement.

Il est important de rappeler que c'est après avoir fourni le bilan aux financeurs que l'association recevra le reste des subventions (3.333€ et 1.000€).

A3 - Temps d'immersion à Mbéyène et à Yeumbeul avec des adhérents

En mai 2023, 5 adhérents se sont rendus à Mbéyène, dont 1 mineur.

Ce fut l'occasion pour ce groupe de travailler sur le projet de la maternité, de constater l'évolution des travaux et de projeter ce qui reste à faire.

Pendant ce séjour, le groupe a pu travailler avec les femmes sur le prochain projet qui est le développement du potager : son agrandissement – sa clôture – ses plantations – son goutte à goutte.

Junot, l'adhérent mineur a vécu des moments de rencontre et de partage avec des jeunes de son âge. Pour l'instant, Junot est le plus jeune adhérent parti à l'aventure au Sénégal, en immersion chez l'habitant pendant deux semaines. Il a 10 ans.

Ces temps d'immersion sont essentiels pour faciliter la rencontre avec l'Autre et conforter les liens d'amitiés et de collaboration.

A4 - Implication plus importante de certains habitants des village au CA

Lors du séjour en mai, une femme et un homme ont accepté de se présenter au CA pendant l'Assemblée Générale de 2023. Tous les 2 ont été élus.

Une femme du village de Mbéyène au CA : une place est donnée aux femmes et à leurs projets. Cela renforce les liens de confiance entre les 2 associations et entre le village et Yoonu Yeumbeul.

<u>A5 - En cas d'obtention de l'agrément service civique, permettre à 2 jeunes d'effectuer une action solidaire</u>

Une grande aventure administrative que cette demande d'agrément : un site qui bugge continuellement, des interlocuteurs absents pour les réponses aux questions. Le CA a décidé de poursuivre la demande d'agrément en 2024 pour une action à partir de 2025.

Dans le cas où l'obtention n'est pas possible - (je rappelle juste que Yoonu Yeumbeul a obtenu un agrément dans le 69 avec un envoi d'une jeune en service civique) - nous ferons appel à une association qui a l'agrément et qui vient en support aux autres associations.

A6- Penser le projet de développement du potager des femmes et commencer à le construire avec MPM

En effet, le projet du développement du potager des femmes est reporté à 2023 - 2024. Tout d'abord, l'association doit retrouver de la trésorerie, finir la maternité, écrire et envoyer aux

financeurs le bilan final. Ceci demande du temps et beaucoup d'investissement de la part des bénévoles.

Pendant le séjour au Sénégal, le travail a commencé avec les femmes. Les plantations désirées, les volontés de formation, le matériel et jusqu'où s'étend le potager.

Les adhérents du séjour et notamment Junot, ont mesuré le futur potager et pris toutes les dimensions et renseignements concernant la future clôture. Celle-ci doit être importante tant en profondeur qu'en hauteur afin d'éviter que les animaux ne pénètrent dans le potager.

A7 - Faire venir en France un adhérent sénégalais afin de rencontrer certains financeurs et de rendre compte des réalisations au Sénégal.

En 2023, l'adhérent Sénégalais, M. Malick Niasse n'a pas eu la délivrance du visa pour se rendre en France.

Le dossier sera refait pour 2024. Des réunions de travail ainsi que des groupes seront organisés en sa présence. Il sera amené à rencontrer des partenaires ainsi que des adhérents de l'association.

B. En plus des objectifs affichés, ce qui s'est passé en 2023

• L'assemblée générale en présentiel à Gennevilliers et à Toulouse (en visio)

Mme Diarra Samb et M. Malick Niasse ont présenté leur candidature pour entrer au CA. L'assemblée Générale les a élus.

Un nouveau logo pour l'antenne du 31 a vu le jour. Le logo de l'association a lui aussi été réactualisé.

De nouveaux statuts ont été votés qui donnent le droit de vote à toutes et à tous, mineurs compris. Pour rappel, c'était une volonté d'un jeune adhérent mineur, Lino.

En chantier pour un vote à l'assemblée générale : la charte pour les enfants ; perspective pour 2025. Une idée de Lino, permettre aux enfants d'être plus acteur au sein de Yoonu Yeumbeul et de prendre une réelle place.

Nous donnons rendez-vous à tous à l'assemblée générale de 2024.

- Les Conseils d'Administration : En 2023, le CA s'est réuni 6 fois et les comptes-rendus sont envoyés aux adhérents afin de leur permettre de suivre la vie associative de façon plus régulière et, ainsi, d'être un peu plus au fait des événements lors de l'Assemblée Générale.
- Présentation de l'avancement du projet « donner la vie sans la perdre » au Secours
 Populaire Français: étant présente lors d'une réunion de travail à Nanterre, l'association a pu rendre compte, aux professionnels et bénévoles du secours populaire Français, des avancées de la construction de la maternité. Intervention courte mais appréciée.

- Les brocantes : 1 brocante dans le 92. Les brocantes rapportent de moins en moins. Le CA se questionne sur leur poursuite.
- Forum des associations de Gennevilliers : Une équipe de 5 adhérents s'est relayée pendant cette journée. Une association nous a sollicité pour participer à un marché de Noël solidaire à Asnières.
 - La place donnée aux associations internationales ne permet pas de rencontrer le public parents enfants. Cependant, notre présence permet un ancrage sur la ville de Gennevilliers et de rencontrer d'autres associations comme le Secours Populaire Français en 2021 et celle de 2023.
- Marché Noël Solidaire: sur 3 jours, à Asnières. 3 adhérentes se sont relayées dont une pendant les 3 jours. Merci à Ralisa qui a suppléé aux personnes absentes.

Une recette de 191€ a été obtenue ainsi que des rencontres (une nouvelle adhérente). A refaire en 2024.

- Repas Solidaire à Toulouse : 2 adhérents mobilisent leur entourage pour cuisiner un repas partagé ensuite avec un spectacle dans un café associatif. Une belle mobilisation (395€).
- **Site internet**: L'hébergeur du site internet devient plus performant. L'association a été dans l'obligation de faire migrer son site. Un Grand Merci à Julien, adhérent, de s'être occupé de cette tâche. N'hésitez pas à rejoindre le nouveau site plus fluide et performant : https://yonnuyeumbeul.com

C - Les objectifs 2024

- Continuité dans l'écriture des bilans du projet "Donner la vie sans la perdre"
- Poursuivre l'aménagement de la maternité avec la venue de la sage-femme (fait en février 2024).
- Poursuivre la rénovation du poste de santé.
- Obtenir l'agrément service civique, permettre à 2 jeunes d'effectuer une action solidaire à Mbéyène
- Penser le projet de développement du potager des femmes et commencer à le construire avec MPM
- Faire venir en France un adhérent sénégalais afin de rencontrer certains financeurs et de rendre compte des réalisations au Sénégal.

D – Perspectives

 Rechercher les financements pour le projet le potager, « Comment nourrir ses enfants » qui sera écrit avec les femmes au Sénégal Consolider les projets mis en œuvre au village de Mbéyène : bibliothèque – maternité – rénovation du poste de santé – rénovation de l'école publique

• Se mettre en lien avec le monde médical afin de se faire connaître auprès des étudiants en recherche de stage à l'étranger.

• Écriture de la charte des enfants

TRÉSORERIE

En Trésorerie au 31/12/2023 le solde est de 1901,41 € + 6572,88 € (livret A) soit un total de 8 474,29 €

En 2023, 137 personnes ont adhéré à Yoonu Yeumbeul : 92 sénégalais (40 femmes et 32 hommes) et 45 français dont 4 mineurs. Cet argent est utilisé pour les frais de fonctionnement attenant à l'association. Il faut noter que nos adhérents sont toujours présents d'année en année.

Il est remarqué une augmentation des parrainages, des dons et des adhésions par rapport à 2022.

En 2023 l'activité de Yoonu Yeumbeul a été matérialisée par la participation au Forum des associations et la brocante qui se sont déroulés dans la ville de Gennevilliers. Elle a également été marquée par la préparation et l'organisation d'un repas sur la région toulousaine et pour finir l'année, le marché de Noël à Asnières. Tous ces évènements nous ont permis de récolter pas moins de 680 €.

En 2023 nous avons 8 parrains qui parrainent à hauteur de 240 € en moyenne par an. Des dons ont également été versés d'un montant de 815 € à Yoonu Yeumbeul par des adhérents et non adhérents de l'association.

Nous remercions tous les adhérents de leur soutien ; soutien indispensable pour la poursuite de nos projets que nous menons ensemble.

Présidente de 🕼

واوريك وكاواو

Le rapport moral et d'activités est proposé au vote de l'Assemblée Générale

Pour: 36 personnes Contre: 0 personne Abstention : 0 personne